まちづくり懇談会特別企画 若者・子育て世代編 ~文教大学青木勝一ゼミ生との懇談~の概要について

1. 懇談会のテーマ

- ・5年後、あなたが住みたい地域は? 〜魅力的・理想的な地域とは〜
- あなたが寒川で"まちおこし"をするなら?~寒川に来てもらうためには~
- 2. 日時·会場

令和元年11月6日(水) 午前11時~12時30分 文教大学湘南キャンパス4201教室

- 3. 参加人数:計23人
- 4. 町出席者

木村町長、中島町民部長、池田協働文化推進課長、協働文化推進課協働担当職員

- 5. テーマ別の詳細について
 - ①テーマ1…<P.2>
 - ②テーマ2…<P.6 中段>

1. 5年後、あなたが住みたい地域は?~魅力的・理想的な地域とは~

	こい地域は?〜魅力的・埋想 -	
参加者	町長	懇談後の経過・結果等確認事項
(司会)		
それでは、1つ目のテーマに入り	ます。5年後といいますと、皆さんお作	士事をされているかもしれませんが、
慣れ親しんだ地元で就職したい、勤	務先の近くに住みたいなど様々なご意	気見があると思います。 皆さんの住み
たい場所のご意見を伺いたいです。		
私の出身は宮城県で、大学から湘	(司会)	/
南台に住んでいますが、卒業後も藤	お祭りはどのようなものでしょ	
沢市で働く予定です。大学の授業や	うか。	
ゼミを通して、祭りの運営など地域		
の方々と関わっていく中で、地域の		
方々が地域に対して真剣に考えて		
いる姿に感銘を受け、卒業後も地域		
の方と関わる仕事をしたいと思っ		
たので、藤沢市に住み続けたいと考		
えています。		
藤沢本町駅近くの白旗神社の子		
ども豆まきです。地元商店街の方々		
がどうしたら子どもが喜んでくれ		
るかと熱心に考えていらっしゃり、		
感銘を受けました。		
私は静岡県出身で大学からこち	(司会)	
らに住んでいます。私自身はどこに	鎌倉市との関わりとはどのよう	
住んでも良いと考えているので、関	なものでしょうか。	
わりのあった自治体に住みたいと		
思っています。私は鎌倉市と関わり		
があったので、そのあたりで暮らし		
たいと考えています。		
政策コンテストで関わりを持ち		
ました。		
私が住みたいまちは、落ち着ける	(司会)	/
まちです。藤沢市生まれ、茅ヶ崎市	昔は気付いていなかったのです	
出身と幼い頃からこの地域に住ん	が、実は良いところだと思えるよう	
でおり、10代のうちは全く魅力を	になってきたということでしょう	
感じなかったのですが、旅行等で	カ・。	
様々な自治体を見たことで、自身の		
自治体は落ち着きがあり、都会にも		
近く、子育てもしやすい環境である		
と気が付きました。バランスが取れ		
ており、落ち着ける自治体で魅力が		
あるので、将来もこの地域に住みた		

いと思います。 はい。都会にも近く、ほどよく田 舎であり、自分の好きなように動け ます。生活圏内に様々なものが、例 えば30分で横浜市に出ることが できるので、自由が効く場所で魅力 的です。 (司会) 自治体のインスタグラムやツイ ッターをフォローされている方は いらっしゃいますか。 茅ヶ崎市の産業振興課のお祭り などイベント物のインスタをフォ ローしています。 本日欠席している生徒の意見を 何かのきっかけで住んでいる地 代読させていただきます。魅力的な 域とのつながりを持つことにより、 地域と言えば、活発なまち、健康な その地域の良さを再認識すること もあると思います。ですので、どこ まち、触れ合いがあるまち、特殊な 関心があるまちがキーワードとし に住みたいというよりもどのよう て出ます。寒川町の長所としては町 な環境に身を置くかが大事だと思 についてほとんど知らないので、逆 います。 にどのようなお店があるのか、美味 寒川町は産業や工業が中心にな しいご飯など開拓する楽しみがで っており、製造業も120社ほどあ きると思います。それに加え、落ち ります。現在、寒川町では生産年齢 着いている、治安が良いイメージが が約2万8千人おり、約1万人の方 寒川町にはあります。 は寒川町外に仕事先を持っていま すが、住まいは寒川町という状況で す。その一方で、約1万人の方は町 外に住んでいますが、寒川町に仕事 に来られています。寒川町の昼夜の 人口比は変わりません。また、寒川 町の人口は今もなお増え続けてい ます。これは茅ヶ崎市や藤沢市、海 老名市という元気な自治体に囲ま れている恩恵もあると思いますの で、これから寒川町として自立しな ければなりません。産業の自立こそ が大きな都市の魅力だと思います。 その中で、安全安心の確保や環境対 策、健康づくりをどのように町民の 方々と協働できるかも課題です。協 働のまちづくりが寒川町のまちづ

	くりです。その地道な地域に根付い	
	たものを如何にして外にアピール	
	できるか、情報戦略がこれからの行	
	政運営の大きな課題になります。し	
	かしながら、皆さんのおっしゃって	
	いる地域に触れ合うことも大きな	
	インパクトになろうと思います。	
	寒川町は転出される方も多いで	
	すが、転入される方も多くいます。	
	しかし、構造的にみると寒川町に限	
	らず茅ヶ崎市や藤沢市もそうなの	
	ですが、65歳以上の高齢者の数字	
	が伸びています。人生100年時代	
	と言われている中、高齢者の方々を	
	いかに地域に呼び戻すか、地域に関	
	わっていただけるかが地域づくり	
	において鍵となると思います。その	
	ような点ではお祭りなどのイベン	/
	トや地域活動に住民の方または仕	
	事関係でお見えになっている方が、	
	そこに関係性を見出せるかが地域	
	の生きるすべだと思います。	/
	寒川町は発展途上であり、これか	
	ら成熟の過程をたどる町だと思い	
	ます。寒川町を歩いてみると水と緑	
	が豊かな良いところです。自然景観	
	や伝統、歴史、文化に裏打ちされた	
	部分を押し出し、多くの方に来てい	
	ただければと思います。	
	皆さんが住みたい地域は、出身地	
	の良さも、今住んでいるところの良	
	さも知っていると思います。そして	
	働く場所によって住まいも変わる	
	と思います。そのような変化の中で	
	良さを見出していただきたいと思	
	います。	/
		<u> </u>
	(司会)	
	結婚したらこういうところに住	
	みたい、旅行したところで良かった	
(4/15) b 1 /e-b) 2 /e A - 2 / 2	といった意見はございますか。	
結婚したと仮定した場合、子ども		
を持ちやすい環境かどうかだと思	ありがとうございます。医療費の	

います。また、行政サービスの充実 が結婚後の生活には重要視したい と思います。

それもありますが、少し前に待機 児童の問題が話題になっていまし たが、保育施設の数や何歳になれば 保育所に入れるといった具体的な 制度がしっかりしているところが いいです。

私が5年後に結婚したと考えた 時に、安全・安心なまちに魅力を感 じます。安心して子どもを預けられ る環境などの制度が整っていると ころであれば、私が働いていても、 子どもを預けるにも安心かと思い ます。環境面では、私が長崎県出身 なので、自然が豊かでゆったりとし た時間が流れるところで子育てを したい思いがあります。 助成や中学まで無償等のサービスがある中で、行政のサポートもしくは郊外の子育てしやすい環境が良いなどはありますか。

寒川町では子育てが大事だと私 も思っています。湘南地域で子育て ナンバーワンを目指したいと思い、 様々な施策を展開しています。出産 前から切れ目のないサポート環境 を整えようというのが狙いとして あります。健康づくりにも妊産婦の 健診費用助成や産後ケア、新生児に 対する聴覚検査費用の助成なども 寒川町では新たに始めました。結婚 しても仕事を持ち続けることもこ れからの時代は必要になってくる と思います。

そうした中で、子どもを預ける場所、待機児童ゼロは重要になってきます。寒川町の現在の待機児童数は1桁です。国でも子どもに対する制度に力を入れ、教育の無償化や認定こども園を推奨しています。寒川町でも幼稚園や保育園、認定こども園、小規模保育事業もあり、充実していると思います。従来、保育園は公設で行っていましたが、全て民間に移し、柔軟な動きになっています。

また、中学3年生まで医療費無償としています。これは地域間競争のようになっており、地域によっては高校まで無償にする話もなっておりますが、その年だけ無償になるというわけにはいかなく、継続していかなくてはなりません。支出も多く

【保育青少年課 保育担当】

平成 29 年 10 月に家庭的保育事業が開所し、定員が5名増となりました。また平成30年4月に幼保連携型認定こども園が開園し、保育所部分0~5歳児の定員枠が50名と増となり、平成30年6月には小規模保育事業が開所し、0~2歳児の定員枠が更に19名増となり、合計で74名の増となりました。

保育所等の類型が増え、定員が増加したことにより、平成30年4月の待機児童数は前年度より減となり、5名となりました。

令和元年 10 月から幼児教育・保育の無償化が開始され、3~5 歳児の幼稚園や保育所等の保育料が無償化されました。

国の施策により子育てしやすい 環境が整ってきております。

なるのですが、寒川町は多くの工業	
のおかげで自主財政の税収も多く、	
不交付団体としていられています。	
それは企業さんのおかげでもあり、	
なかには子育て中の方もいらっし	
ゃいます。その方々のためにも子育	
て環境の整備が第一だと思います。	
しかし、先ほどもお話した安全面	
や環境面、健康面を全住民に認識し	
てもらい、その上で教育環境や子育	
て環境、スポーツ環境も併せて行っ	
ていきたいです。こちらの「高座」	
のこころ。のパンフレットは寒川町	
の特徴を捉えているので、寒川町を	
知っていただけたらと思います。	

2. あなたが寒川で"まちおこし"をするなら?~寒川に来てもらうためには~

参加者	町長	懇談後の経過・結果等確認事項
(司会)		
それでは、2つ目のテーマに入ります。		
寒川町に来られたことがある方はいらっしゃいますか。		
	寒川町には用件がないと行かな	
	いと思います。寒川町の一つの代名	
	詞である寒川神社に参拝に来られ	
	るなどで足を運ばれることはある	
	と思いますが、あまり行く機会がな	
	いのでしょう。そのあたりについて	
	教えていただきたいです。	
私は寒川神社に毎年初詣に行っ	今月も17日にございますので	
たり、サークルのイベント会場が寒	是非いらしてください。	
川だったので、訪れたことがありま	(司会)	
す。また、11月の産業まつりの手	どちらでお手伝いされたのでし	
伝いにも1回行ったことがありま	ようか。	
す。		
フラワーアレンジなど農産物の		
展示のところで2年ほど前にお手		
伝いさせていただきました。そのよ		
うなイベントがあれば行くのです		
が、他に観光スポットが特別にある		
というわけではないので、用事がな		

いと行かない印象はあります。		
私は寒川神社で高校生の時に年		
末年始アルバイトをしていたので、		
その時は毎日通っていました。ま		
た、小学生の頃は大きな公園に遊び		
に行った記憶があります。それ以外		
の用事、買い物などは藤沢市や平塚		
市に行ってしまうので、通り道にな		
ってしまっています。それ以外です		
と図書館の自習室を利用させてい		
ただきました。		
私自身は銀行の口座を作りに行		
ったという理由だけで、それ以外直		
接は関わっていません。また、詳細		
は分からないのですが、大学のアカ		
ペラサークルがライブ出演依頼で		
行くという機会はあると思います。		
	(司会)	
	今年4月に寒川町でアークリー	
	グというイベントが開催されたの	
	ですが、前から知っていた方はいら	
	っしゃいますか。	
【アークリーグについて】共助・公	(司会)	
助	湘南台や茅ヶ崎市ではなく、寒川	
私は今寒川町に住んでおり、寒川	町を選んでくださった理由はあり	
駅にポスターがあったので、それで	ますでしょうか。	
知りました。		
家を内見に行った時、寒川町の物		
件がとても良く、茅ヶ崎市や湘南台		
に比べ、畑や田んぼが多く、広々と		
していたところが、地元と似て住み		
やすいと思ったからです。		
私はテレビのニュースで特集さ	(司会)	
れていたのを見て興味を持ちまし	実際に行かれはしなかったので	
た。	しょうか。ありがとうございます。	
/	文教大学の中では情報はなかった	
	又教人子の中では情報はなかった のでしょうか。承知しました。	
	情報をより多く発信しなければ	【公面政策部 公面行某担业】
		【企画政策課 企画行革担当】
	ならないということでしょう。前回は正成から合和に変わる10連体	アークリーグ 2020 は、前回より
	は平成から令和に変わる10連休	も開催決定から実施までの期間が
	の最初の3日間に行ったので、今年	長いため、より早い時期から多角的
	の1月に県知事と共同記者会見を	に広報活動を行っていきたいと考

しました。準備期間が短いこともあ えております。 り、メディアでも流したのですが、 前回大会では、開催を知らなかっ 地元の方でもイベントを理解され たという町民の声もあったため、町 ていなかったようです。ポスター等 内・周辺地域への周知に力を入れ、 は掲示したのですが、伝え方を工夫 地元が一体感を持ち、楽しんでいた しなければなりません。 だけるように情報発信をしていき ます。 また前回の大会開催については 民放キー局 6 番組をはじめ多くの メディアに取り上げていただきま した。今回の大会開催に関しても各 メディアに対して積極的にアプロ ーチを図り、メディアによる露出度 を高めていこうと考えております。 私は開催当日に知りました。きつ (司会) かけは私が好きなブランド、SUPRA ありがとうございます。そのよう がインスタのストーリーやインス な機会がまたありましたら、情報発 タライブで当日の競技の映像を配 信に力を入れていきたいと思いま 信しているのを見たからです。当日 に知ったので、行けなかったのです が、近くで世界大会がやっているの であれば、スケートがさほど好きで はなくとも行ってみたいと思って いました。ですから、情報が多く発 信されれば良いと思いました。 私も寒川町に住んでおり、駅のポ (司会) スターで知りました。 寒川町を選んでくださった理由 はありますでしょうか。 先ほどの方と被ってしまうので (司会) すが、私も地元が長野県で落ち着い 「高座」のこころ。のパンフレッ た雰囲気などが長野県と寒川町が トにありますように、寒川町は地価 似ていたので、良いかと思ったから が安く、持ち家率も高いです。大き です。また、大学に近いのも魅力的 な商業施設はありませんが、周辺自 でした。 治体にはたくさんありますので、ど こにでも行きやすいということで す。家賃も若干安いと思うので、選 択肢に加えていただけると幸いで す。 ところで、アークリーグに実際に 行かれた方はいらっしゃらないと いうことですが、中央公園にパンプ トラックがあるのはご存じでしょ

	うか。	
中央公園の前を通った時にやっ		
ている方を見て知りました。		
	(司会)	
	実際に寒川町に来たことがない	
	という方が多いようですが、資料を	
	読んでいただいた中で気になった	
	点でも構いませんので、寒川町に来	
	てもらうためのアイディアはあり	
	ますでしょうか。	
【寒川町の就職情報について】共	地元の企業、特に工業関係の会社	
助・公助	は地元あるいは近くから雇用した	
私の周りも県外からこちらに引	がっています。寒川町にいるこれか	
っ越し、地元に戻らず県内で就職し	ら働く方は町外の横浜市や東京都	
ている人が多いです。住んでみてそ	に目がいってしまいます。寒川町で	
の土地の良さを知るので、寒川町に	働く方は県外の方や県内でも遠く	
移り住んでもらえるようにするき	からの方が多くいます。地元からも	
っかけの一つに就職先が寒川町で	就業の場が近くにあることを PR し	
あるということもあげられます。そ	て欲しいと言われています。商工会	
こで寒川町独自の就職情報を知る	に委ねるだけでなく、行政側も企業	
機会があれば、寒川町に就職し、寒	情報の発信、今月17日にある産業	
川町に住むきっかけとなると思い	まつりでも企業展示コーナーがあ	
ます。	るので、力を入れていていきたいと	
	思っています。	
	(司会)	
	先週の聳塔祭で企業さんのブー	
	スがいくつかあったのですが、聳塔	
	祭で自治体含め就職先の情報ブー	
	スを作ったら皆さん来てくれます	
	でしょうか。	
聳塔祭の場では難しいと思いま		
すが、2月か3月に3年生に向けた		
就職セミナーがあるので、就活解禁		
の時期に合わせて校内で企業セミ		
ナーを開けば寒川町の就業場所に		
目がいくのではないでしょうか。		
【寒川町の PR 方法について】共助・	今のお話に関連するのですが、工	
公助	業が中核と言いましたが、当然大手	
	ばかりではなく、中小もあります。	
参加しており、幼い頃から地元にこ	現在、寒川町ではエコノミックガー	
んな会社があるのだと知ることが	デニングという取り組みを行って	
ありました。寒川町は様々な企業が	います。これは、中小企業を行政だ	
· ·	1	V

あるので、町のブランディングの一 けでなく、金融機関や産業関連の各 つとして、寒川町には企業が多くあ 分野の人たちが協力し合い支援す り、お金があるのだとアピールする ることで、これらを目的とする推進 と、家を買おうとする人はその自治 協議会が今年4月から動き始めま 体にお金があると将来自身の資産 した。つまり、地域で企業さんを応 援しようという体制ができ、動き始 が減らないと考えるので、その方向 でアピールすると良いと思いまし めたところです。寒川町の中小企業 さんは独自の技術を持っているの た。 で力を入れてアピールしていきた いです。産業まつりなどのイベント は休日のため、企業 PR をしなくと も良いという声もありますが、事業 所として周知する努力、地域の企業 さんにはそのような意識も根付か せなければならないと思っていま す。 【隠れスポットについて】共助 (司会) 先ほどの結婚をしたら住みたい ありがとうございます。寒川町で もワークショップを開いたりして という話の続きになるかもしれま いますので、その際は情報を流せる せんが、私は静岡県出身で、これか らも富士山が見えるところに住み ようにしたいと思います。 たいです。今は茅ヶ崎市に住んでい るのですが、アパートからも富士山 が見えたり、見える場所を知ること ができたので、隠れスポットのよう な場所があれば面白いと思いまし た。また、茅ヶ崎市や藤沢市、鎌倉 市では政策コンテストの話を聞く のですが、寒川町となると聞いたこ とがないので、そういった場面があ りましたらぜひ紹介していただき たいです。 (司会) 青木先生のゼミはアニメやB級 グルメを活用したまちおこしなど、 ゼミで扱う課題として対象になる とホームページで拝見したのです が、授業の中で印象に残っているま ちおこしの事例や寒川町で活用で きそうなものがございましたら教

えていただきたいです。

【地産地消について】共助・公助 寒川町で、農業生産物のメインと 私が行っている研究では、地元でしなっているものと言いますと。 一番生産量がある農作物は生産が (司会) 多い分、廃棄量も多くなってしまう 都市農業なので、花きなどが盛ん ので、廃棄量を減らすべく地産地消 になっています。 に繋げるまちおこしの研究を行っ 大規模な集団農場はなく、個人経 ています。寒川町の棒コロの中に野 営が多く、かつ高齢化の問題があ 菜などを入れて地産地消を進め、農 り、未利用農地が非常に増えていま 家の方にもプラスになればいいと す。ですので、家庭菜園と農業の中 思いました。 間くらいの方をこれから育成して いこうという動きがあり、農業と福 祉の連携や農業と観光の連携など も検討しています。工業はある程度 自立しており、中小のサポート体制 ができた今、農業が大きな課題で す。これは環境面や防災面にもつな がります。田んぼは中が窪んでお り、小さなダムとなります。今回の 大雨が降った時にすぐに川に流れ るのではなく、田んぼは一時の遊水 場所となります。田んぼの役割はお 米を作るだけでなく、防災用の土地 利用として貴重な役割となってい ます。しかし、農業後継が難しい状 況になっており、荒れた土地、遊休 農地が問題になっています。農地は 一度荒れてしまうと、復元が難しく なりますので、荒らさないための利 用を考えなければなりません。農地 の活用は地域にとってもプラス効 果となると思います。茅ヶ崎市でも 茅ヶ崎の「茅」を使い、茅産茅消と いうのをやっています。どこの地域 でも農業に関する課題は喫緊の課 題ですので、よく検討します。 (司会) 話を変えまして、就職を機に地元 に戻られる方はいらっしゃいます か。また、戻ると決めた理由などが ありましたら教えていただきたい です。 (司会) 私が地元に戻ると決めた理由は、

地元愛が強く、このゼミに入ったの	地元が好きな理由は、どのような	
も、地元に貢献したいという思いが	ところが魅力でしょうか。	
あったからです。地元愛が一番大き		
な理由です。		
一人暮らしする前は都会に憧れ		
ていた面もありましたが、都会に出		
て初めて地元の良さを実感しまし		
た。私の出身は新潟県なのですが、		
新潟県の方が良かった点がわかり、		
そこから地元愛を感じました。		
私が帰る理由は、長男なので親か		
ら跡継ぎとして帰ってくるように		
言われているからです。		
私が帰る理由は、地元が大好きだ	(司会)	
からというわけではなく、実家にい	地元はどちらかお伺いしてもよ	
た方が家賃がかからず、お金が貯ま	ろしいですか。	
るからです。		
地元は千葉県の成田市です。成田		
市は U ターンのアピールもあまり		
見受けられず、ショッピングモール		
などあるわけではないので、若い人		
にとって魅力のあるまちではない		
のかもしれませんが、将来、子ども		
ができた時には住みやすいと思う		
ので、治安も考え、戻ることにしま		
した。		
	(司会)	
	皆さんは公共の課題などを勉強	
	されていると思われますが、もし皆	
	さんが地元の市町の役所職員だっ	
	た場合、若い方に自身のまちをどの	
	ように PR しますか。	
【地元の PR をするのなら】	(司会)	
私なら、私が研究しているものが	雪を活用できるようなことをと	
自然災害の雪の被害を抑える、もし	いうことでしょうか。	
くはマイナスのものを活用してプ		
ラスに変えるということをやって		
いるので、マイナス面を減らすよう		
な政策をすると思います。		
そうです。利用をし、何か新しい	(司会)	
事業を行うなどです。	ありがとうございます。	
【寒川神社について】共助	マイナスを活用する、マイナスか	

寒川町に来てもらうためにはと 考えたのですが、寒川町に住んで感 じたのは、外部から一番人が多く来 るのは寒川神社だということです。 寒川駅もしくは宮山駅から歩いて 神社に行くのですが、途中の道路の 歩道が狭かったり、寄るところがな いので、寒川神社に参拝してもらう だけでなく、その途中も楽しんで魅 力を伝えられるようなところがあ れば寒川町により多くの人が来て もらえるのではないかと思いまし た。

らプラスに転じさせる発想という | のは良いと思います。また、寒川神 社は年間200万の参拝客が来ま す。それを観光に繋げようという民 間団体の意見もありますが簡単に はいきません。神社に来る目的は参 拝なので、参拝され、境内地から駐 車場へ行かれると思いますが、その 間に何を見て、その人々が動いてい るのかと行動を見ながら何を求め ているのか考えなければなりませ ん。まち歩きでもそうだと思うので すが、有名なお店を並べるだけでは なく、今ある資源の活用をするのが 良いと思います。お花の生産者さん もいます。企業さんでは見物コース があるキリンビバレッジさんのよ うに商品をアピールするところも あります。そのような特徴、個性を つなげれば、今ある潜在的な資源の 活用もプラスに転じる要素として 十分にあると思います。

寒川町はやはり田舎らしいと言 いますか、自然景観が非常に豊富で す。それをプラスに考えていくべき です。ですから、先ほどお話した遊 休化している農地ではなく、自然景 観として利用することで景観を楽 しめます。今、冬のひまわりが行わ れていますが、ひまわりだけでな く、寒川町に来ると花がよく見えま す。四季の変化が感じられるところ も今持っている寒川町の価値だと 思います。そのようなことも生かし ていきたいです。また、まちおこし というのは何か新しいものを作っ ていくことです。イベントもそうで すが、一過性のものに終わってしま う可能性が高いです。ですから、今 月に行われる産業まつりのような、 イベントを継続的に行っていくこ とも重要と考えます。そして、今あ る寒川町の持っている環境をいかにアピールできる形に変えていくかです。寒川町に来てもらい、寒川町の印象を残すことを考えなければなりません。行政は型通りになってしまうので、民間の方の知恵もお借りしつつ、地元の方、生産者と一緒に進めていくことがまちおこしには良いと思います。

また、寒川の意味は綺麗な水が湧くという意味があり、寒川神社も本来は水の神様なので水が豊かです。ですから、県の水道局や水を使う企業が多くあります。寒川町は水に縁があり、自然に恵まれています。自然を享受するまちづくりをしたいと思っています。

加えて、地域づくりの場所によっ ては近隣の藤沢市や茅ヶ崎市と連 携しなければならないところもあ りますが、地域づくりは寒川町だけ でという考えを私は持っていませ ん。広域で効果が出るのであれば広 域で行った方が良いと思います。広 域ということであれば2市1町の法 定協議会もあり、様々な部会でも共 定協議会もあり、様々な部会でで、そ の中で今お話しているので、そ の中で今お話していただいたまち おこしも捉えていけたらと思います。